



「ポジティブ言葉」があふれる学校に！

先日の就学時検診での保護者対象『肝心かなめの1年生塾』という話の中から、今回は全保護者の皆さんにも知っていただきたい内容をお伝えします。本来は、「入学に向けて、そして入学後もお子さんが笑顔で元気な毎日を過ごすために保護者の皆さんに知ってほしいこと、実践してほしいこと」をねらいとしていますがとても大事なことばかりです。その一部を紹介します。

・・・子育ては「脳育て」(※1)であり、その「脳育て」には「バランス」が大事であること。特に土台となる「**からだの脳**」を育てるためには、五感からの刺激(視覚・聴覚・味覚・嗅覚・触覚)を繰り返し与え、「ぐっすり眠ること(朝は太陽の光を、夜は十分な睡眠を)」「きちんと食べること(バランスの良い食事を)」「十分に体を動かすこと」の3つが大切になります。つまり『早寝・早起き・朝ごはん』が脳育ての基本となります。

※1 子育ては『脳育て』

脳育てには次の順番があります。

- ①「からだの脳」：生きるために最低限必要な機能をつかさどる。
- ②「おりこうさん脳」：言葉や勉強、運動、思考などをつかさどる。
- ③「心の脳」：「怒り」や「不安」が起こったときに、周りの状況などを考え、自分がとるべき行動を判断する。

・・・周りの大人からかけられる言葉は、子どもの脳の育ちを大きく左右します。「だめ」「最低」「こんなこともできないの?」「あなたには無理!」など、ついついこんな言葉をかけていいでしようか。このような言葉を毎日かけられると、子どもたちは自信がなくなったり、不安になったり、やる気をなくしてしまいます。子どもが毎日うれしく、楽しい気持ちで過ごし、自分の持っている力を十分に發揮できるのはお家の方の**ポジティブな言葉**です。「ありがとう」「うれしいな」「すごいね」「さっすが」…。こんな言葉を毎日かけられると、大人でもいい気もちになります。子どもならなおさらです。・・・



さて、先日体育館で、「合唱のつどい」に参加する5年生の「ミニコンサート」が行われました。発表会を控えた5年生はこれまでたくさん練習してきた成果を全校児童の前で披露



しました。ハーモニーや声の強弱、ボディーパーフォーマンスと大変聴き応え、見応えのある発表でした。感想タイムでは、どの学年からも多くの子どもたちの手が挙がり、「足のリズムと手拍子が合っていて良かったです。」「歌だけでなくダンスやリズムもあって楽しかったです」「声の伸びるところも伸びていたし、きれいな声でした。本番もこの調子でがんばってください。」等々、温かい励ましの言葉であふれました。きっとこの言葉が後押しとなり、本番当日のトップバッターとして最高の発表ができたのだと思います。

最近学校では、進んで児童玄関の砂を掃除してくれる人や放課後の教室を自らきれいにしようと行動を起こす人がいます。「ありがとう！うれしいな。」と伝えると、もっときれいにしようと仕事をしてくれました。

学校でもこのような**ポジティブ言葉**があふれることをめざしています。よく**ふわふわ言葉**とも言われますが、ちょっとした何気ない温かい言葉が心を穏やかにしてくれます。また、お互いの関係も良好なものになっていきます。大屋っ子を「自慢の大屋っ子」にしていくために、家庭と学校とが一緒に実践していくことでより効果が上がるはずです。子どもたちが楽しく充実した学校生活を送ることができるようにご協力をお願いいたします。

＜教育ウィークが始まります＞

11月1日（木）～7日（水）に教育ウィークが行われます。2日（金）は道徳の授業参観やスポーツフェスティバル、学級懇談等があります。よろしくお願ひします。

11月学校公開 時間割

輪島市立大屋小学校

	1日(木)						2日(金)						5日(月)						6(火)						7日(水)					
	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6
1年	国	国	算	道	体	/	国	体	算	書	道	/	国	国	生	算	音	大タ	国	生	国	体	学	/	算	国	図	図	体	/
2年	生	生	体	音	書	/	国	体	図	算	道	/	国	図	国	算	学	大タ	国	体	算	国	音	生	国	算	道	国	算	/
3年	国	社	書	外	算	/	算	体	国	音	道	/	国	国	体	算	総	大タ	算	理	体	音	国	社	国	算	図	図	道	/
4年	国	社	音	図	外	算	国	図	体	体	道	/	国	理	算	音	学	大タ	国	算	書	道	国	体	理	理	体	算	国	/
5年	国	外	算	道	家	家	社	算	体	体	道	/	算	国	社	学	体	大タ	国	理	理	算	外	書	音	社	国	体	算	/
6年	算	音	外	理	国	社	理	学	体	体	道	/	国	算	総	体	書	大タ	国	社	図	家	算	外	算	社	国	音	総	/
きらめき6年	算	(音)	(外)	(理)	国	(家)	(理)	学	体	体	道	/	日生	算	(総)	(体)	書	大タ	国	社	(図)	(家)	算	(外)	生単	算	国	(音)	社	/

※日生…日常生活、生単…生活単元、学活…学級活動、大タ…大屋っ子タイム(全校集会)

※()は交流学習を表します。

※時間割は、変更になることがあります。



生活目標：あたたかい言葉を使おう
保健目標：規則正しい生活をしよう

日	曜	学校行事（校内行事）
1	木	交通安全街頭指導 学校公開（～7日）
2	金	親子スポーツフェスティバル 授業参観 学級懇談会【15:00 下校】
3	土	文化の日 いしかわっ子駅伝
4	日	奥能登タウンミーティング
5	月	大屋っ子タイム（6限）
6	火	学校公開 祖父母参観
7	水	学校公開最終日
8	木	移動図書巡回日
9	金	大屋小学校 研究発表会【14:00 下校】
10	土	
11	日	
12	月	クラブ活動⑦（6限）
13	火	点字体験（3, 4限 4年） まだら練習③
14	水	まだら着付け教室（15:00）
15	木	交通安全街頭指導
16	金	まだら練習④
17	土	土曜授業⑦（3年～6年） まだら練習⑤
18	日	輪島市学校力&親力セミナー(市文化会館)
19	月	
20	火	特別日課（児童下校 15:35） まだら練習⑥
21	水	避難訓練（不審者対応） まだら着付け教室（18:00）
22	木	
23	金	勤労感謝の日 ハイパーイーク開始（29日まで）
24	土	
25	日	
26	月	委員会⑧（6限）
27	火	卒業制作候補日（漆芸美術館 9:00～12:00） まだら練習⑦
28	水	
29	木	
30	金	薬物乱用防止教室（6限 6年） まだら練習⑧

11月9日（金）は本校にて外国語の研究発表会が行われます。



学校力&親力セミナーへの参加をお願いいたします。中学生による少年の主張もあります。

<マラソン練習をがんばっています!>

マラソン大会 コース図



全校でがんばって走っています

10月26日(金)に本校にてマラソン大会がおこなわれます。(雨天時は29日(月)に延期)

それにもむけて、全校児童をたてわりグループに分け、休み時間に走った合計周数を競いながら練習をしています。マラソン大会本番では、1・2年生は約1km, 3・4年生は約1.5km, 5・6年生は約2kmを走ります。今年度は鶴巣小学校の高学年のみなさんもこのマラソン大会に参加することになりました。お互いに交流を深め、切磋琢磨しながら体を鍛えていってほしいと思います。

<「合唱の集い」で歌ってきました♪>

冒頭にもありました、10月19日(金)に市内の小学生が集まって合唱を披露する「合唱の集い」が行われ、本校からは5年生が参加して思いっきり歌ってきました。大屋小学校5年生の歌った歌は、みなさんご存知の「明日があるさ」の大屋小学校バージョンの替え歌です。



練習の成果をしっかりと発揮できました

先生と5年生が一緒になって日常生活でがんばりたいこと、思ったことを考えて歌詞にし、メロディにのせて歌いました。大屋小学校はトップバッターで歌いましたが、他校のみなさんも思わず聴きいってしまう、明るくてユーモラスなすばらしい発表となりました。

※大屋小学校HPにも行事予定や学校の様子が掲載されておりますので、ぜひご覧ください。